

## **Autres lieux de mémoire à Forillon**

Outre sa désignation à titre de Parc National, le territoire de Forillon a été témoin, au fil des années, de quelques gestes à caractère patrimonial. On y retrouve, par exemple, au cap Bon Ami, une plaque de la Commission des lieux et monuments historiques du Canada commémorant la Bataille du Saint-Laurent (Deuxième Guerre mondiale). On a aussi déposé une plaque en hommage aux Anciens combattants des deux Guerres mondiales et de la Guerre de Corée à proximité du Fort Péninsule, lui-même associé aux ouvrages défensifs construits pour la défense de la Baie de Gaspé durant la Deuxième Guerre mondiale, non loin de Penouille. Dans les environs de l'Anse aux Sauvages, un monument a été érigé à la mémoire des victimes de l'écrasement d'un avion civil en 1948. Enfin, une stèle supportant la cloche du navire CARRICK'S subsiste dans le voisinage du Cap Desrosiers afin de rendre hommage aux victimes du naufrage de ce navire, survenu en 1847.

Il faut aussi souligner la présence et la conservation de cinq cimetières dont les stèles funéraires rappellent la mémoire des familles qui ont occupé le territoire du Parc national durant de nombreuses années : le cimetière de l'église méthodiste de l'Anse-aux-Amérindiens, le cimetière de l'église catholique et le cimetière de l'église Unie du Canada de l'Anse-Saint-Georges, le cimetière de l'église anglicane St. Peter's de Petit-Gaspé et le cimetière de l'église anglicane St. Matthew's de Penouille.